

Polémica ante ausencia de anuncios para crecimiento: "Hemos trabajado con el sector privado y la cartera de inversiones extranjera está en su mejor momento desde hace muchos años".

Renuncia de su cuñada por uso de licencia médica: lo "deseable y correcto es que en cualquier caso, independiente de la relación de parentesco", se cumplan las mismas condiciones.

Relación con Estados Unidos por posición ante Israel: "Los tratados internacionales se respetan independiente de que te caiga bien o mal un Presidente de turno".

"Cualquier desarrollo del país requiere un sano equilibrio entre respeto al medio ambiente y respeto a las comunidades, y la participación en los beneficios en la sociedad".

"Creerse ganadores y darse por ganadores puede costar caro, se están adelantando mucho", dijo sobre la posibilidad de que en el futuro la candidata Matthei revierta su decisión sobre el penal de Punta Peuco.

■ **"No estamos arriesgando un boicot", dijo el mandatario al desestimar que decisión de prohibir importaciones desde Israel afecte la relación con EEUU.**

POR RODOLFO CARRASCO

El Presidente Gabriel Boric respondió este martes las críticas de diversos sectores empresariales, respecto a que en su reciente Cuenta Pública no hubo medidas para aumentar la productividad, inversión y crecimiento.

"No estoy acá para dejar contento a los grandes empresarios y el tener diferencias con los representantes de los grandes empresarios y las patronales es algo que no me parece un insulto", dijo la autoridad en entrevista con Tele13 radio.

Junto con recordar las giras a India, Brasil, China, Japón y Estados Unidos, explicó que "hemos trabajado con el sector privado y la cartera de inversiones extranjeras está en su mejor momento desde hace muchos años".

Boric repasó algunos proyectos en discusión en el Congreso, como el que reduce los tiempos de trámites para otorgar permisos, los cambios a concesiones marítimas y la Ley de Patrimonio Cultural con cambios al Consejo de Monumentos Nacionales: "Se puede hacer más, pero no nos digan, porque es falso, que no se ha abordado el problema".

"¿Qué significa suelten las amarras? ¿Qué se entiende? ¿Que tengamos criterios de la economía por sobre el medio ambiente? Cualquier desarrollo del país requiere un sano equilibrio entre respeto al medio ambiente y respeto a las comunidades, y la participación en los beneficios en la sociedad", dijo.

Relación con EEUU

El Presidente abordó la decisión de prohibir el ingreso de bienes fabricados en lugares ocupados que recae sobre Israel y precisó que "hay algunos productos, por supuesto que son minoritarios, pero este no es un tema comercial, no es solo simbólico, es de principios".

Dicha decisión, precisó que no debiera afectar la relación con la mayor economía del mundo o implicar alguna represalia: "No estamos arriesgando un boicot, estamos con Estados Unidos en una relación diplomática permanente con el USTR (Representante Comercial de dicho país). Hacienda fue recién al Chile Day".

A su juicio, debiera seguir la relación normal, en los actuales términos con EEUU: "Es lo que debiera pasar en función a acuerdos sólidos que tenemos, que se mantienen más allá de las diferencias entre gobiernos. Los tratados internacionales se respetan independiente de que te caiga bien o mal un Presidente de turno".

Boric responde críticas por crecimiento: "No estoy acá para dejar contentos a los grandes empresarios"



VERÓNICA ORTIZ

Licencias médicas

Consultado por la renuncia de su cuñada, Fiona Bonati, al Ministerio Secretaría General de Gobierno por salir dos veces fuera de Chile mientras estaba con licencia médica, Boric dijo que lo "deseable y correcto es que en cualquier caso, independiente de la relación de parentesco", se cumplan las mismas condiciones. "Ella prefirió dar un paso al costado antes que terminara el sumario", dijo el jefe de Estado.

Planteó que para enfrentar el tema "debemos hacer modificaciones sin llegar a una reacción que puede generar reglas que terminen perjudicando un derecho". Y acotó: "No justifico ninguna mala práctica y a todos se les va a hacer un sumario".

En el plano del caso de la fundación ProCultura, que ha afectado a varios partidarios del oficialismo, reiteró que "todos somos iguales ante la Ley, no puede haber impunidad, todo quien cometió delito debe hacerse responsable y debemos hacer las modificaciones para que esto no vuelva a pasar".

En cuanto a la solicitud del Ministerio Público para intervenir su teléfono en el marco de las investigaciones, sostuvo que "la Fiscalía puede hacer lo que estime pertinente en su investigación. Si

el tribunal lo hubiere autorizado, habría que ver si quedaba recurrir a otras instancias legales, pero las instituciones funcionan".

Mea culpa

En el terreno de las reflexiones, Boric admitió que fue "injusta" la manera en que se juzgó el actuar del Gobierno del Presidente Sebastián Piñera en la pandemia; y "equivocada" la acusación constitucional en contra del entonces ministro de Educación, Raúl Figueroa.

También admitió un error en apoyar los retiros de fondos previsionales, que "era algo muy popular, pero es una política pública irresponsable en el mediano y largo plazo".

Matthei y Punta Peuco

El mandatario lamentó los dichos de la candidata Evelyn Matthei, quien criticó la decisión del Gobierno de convertir en un penal común la cárcel de Punta Peuco y que le sugirió callarse a la vocera de Gobierno al enfrentarse por este tema.

Sobre la eventualidad de que Matthei revierta ese decreto, el Presidente indicó que "creerse ganadores y darse por ganadores puede costar caro, se están adelantando mucho".